

## 学校と家庭と地域で子育てする和琴小~

弟子屈町立和琴小学校

12月22日 発行者 校長 大山道弘 ■学校教育目標

よく考え正しく判断できる子(知) 強い心と体でやり抜く子(体) 優しい心で助け合う子(徳)



#### 2学期を終えるにあたり

校長 大山 道弘

雪が降り始め、子どもたちの会話はクリスマスやお 正月などの冬の楽しみの話題でいっぱいです。夏の暑 さ残る8月に始まった2学期も、今では辺り一面すっ かり雪景色になり季節の移ろいを感じます。

2学期は、日常のあらゆる場面において子ども たちの頑張りが見られました。友だちの前で発表 が苦手だった子が、少しずつ大きな声で発表できるよ うになったり、学習の振り返りを書くのに苦労してい た子が、短くても自分の言葉で書くことができるよう になったり、自分の意見を考えることに時間がかかっ ていた子が、話し合い活動で自分の意見を堂々と伝え ることできるようになったりなど、日々の努力の積み 重ねが子どもたちの成長につながり嬉しく思っていま す。どんなに小さなことでも地道に努力を続けること によって、成果となって現れます。3学期も、子ども たちが自分の目標に向かって力を発揮できるよう、教 職員一同邁進してまいります。

さて、明日からは、いよいよ冬休みに入ります。年 末年始は慌ただしいですが、日本の昔からの行事や風 習を通して豊かな経験ができる時期でもあります。大 掃除、お正月の準備、年始の行事など、家族の一員と して積極的に関わってほしいと思います。

「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。 この言葉の意味は、ご存知の通り「一年の計画は元旦 に立てるべきである」ということです。この言葉の由 来は、中国の明時代の憑慶京(ひょうおうきょう)が 記した「月令広義」という書物にあります。その中 に、「一日の計は晨(あした=朝)にあり、一年の計 は春(=正月)にあり」という一文が記されていま す。つまり、一日の計画や一年の計画は、最初に立て るべきという戒めになります。

実はこの後にも、「一生の計は勤にあり、一家の計 は身にあり」という言葉が続きます。「初頭に計画を 立てることで日々の充実度が決まり、勤勉に働くこと で一生が決まり、健康維持によって一家の行く末が決 まる」という意味合いになります。この中の「一日の 計」「一年の計」「一生の計」「一家の計」を合わせ て「四計」といい、よき人生の設計に欠かせない大切 な計画とされているものです。

年末年始は、一年の中でも家族そろって過ごす時間 が多い時期です。いつも以上に家族のコミュニケーシ ョンを心がけていただき、来る令和6年に子どもたち が「夢」をもって過ごせるよう、働きかけをお願い致 します。学校も今年一年間を振り返るとともに、夢や 願いをもって新年を迎えられるよう準備してまいりた いと思います。

保護者の皆様、地域の皆様、その他多くのご協力を 頂いた皆様に対し、大変お世話になりましたことへの 心からの感謝を申し上げますと共に、来年も引き続き ご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げ、今年 一年の締めくくりとさせていただきます。

<1月の行事> 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	月	元日 学校閉庁日		
2	火	振替休日 学校閉庁日		
3	水	学校閉庁日		
4	木	学校閉庁日(土曜活動振替) 図書館バス		
5	金			
6	土	ウィンタースポーツ教室 (~7日)		
7	日	町成人式		
8	月	祝日 成人の日		
9	火			
10	水			
11	木			
12	金	安全点検日		
13	土	週休日		
14	日	週休日		
15	月	3 学期始業式 午前授業	12:15	×
16	火	スケート授業 ALT	14:00 14:55	0
17	水	読み聞かせ スケート予備日	14:00	$\circ$
18	木	スケート授業 図書館バス チャレンジ冬休み	14:00 14:55	0
19	金	ALT 児童委員会 スケート予備日 自治会総会	14:00 15:15	0
20	土	週休日		×
21	日	週休日		×
22	月	スケート授業 非行防止教室 (6年)	14:00 14:55	$\circ$
23	火	二計測(1·2 年女子) ALT	14:00 14:55	0
24	水	二計測(2・3 年男子)	14:00	0
25	木	二計測 (4·6年)	14:00 14:55	0
26	金	スケート授業 ALT	14:00 14:55	0
27	土	週休日		×
28	日	週休日		×
29	月	スケート予備日	14:00	0
30	火	冬のスポーツフェスティバル ALT	14:00 14:55	0
31	水	全校集会	14:00	0

# 12月の利川つ子

#### ■巡回スポーツ教室

11月21日(火)に、 本校体育館を会場として「巡回スポーツ教室」 が行われました。保護 者・地域の皆さんと教



職員、総勢 26 名が参加し、ボッチャやドッジビーなどのスポーツをして、楽しく汗を流しました。

ご指導いただいた町社会教育課スポーツ係の皆さん、本当にありがとうございました。

#### ■ましゅうランド



町内の子ども園児、保育園児が、小学校1・2年生児童の準備したコーナーで楽しみ、遊ぶ活動が「ましゅうランド」です。11月22日(水)に、弟子屈小学校を会

場に3年ぶりに開催しました。

本校からは、低学年の子どもたちがボーリングコーナーを準備して参加しました。学校では一番小さい子たちが、もっと小さい子たちに親切に教える姿は、見ていてとても微笑ましい光景でした。園児のみなさんにも楽しんでもらえて、子どもたちにとって大変充実した活動になりました。

#### ■へき地・複式校の集合学習

11月24日(金)に弟子屈 町のへき地・複式校2校(和 琴小・美留和小)の集合学習 がありました。



低学年は音楽、中学年は 理科、高学年は国語の学習

でした。また、ALTとの外国語の授業、外部講師によるフットサル体験教室も行いました。3年ぶりに給食も一緒に食べました。

どの学習でも、多くの友だちと学べることの喜びを 感じる子どもたちの姿が見られました。そして、どの 子どもも普段一緒に活動できない他校の友だちとの 交流を楽しめたひとときになりました。

#### ■食育指導

12月4日(月)と12 日(火)には、町の管理 栄養士の2名が来校し、 高学年に食育指導を行 いました。2日間の指導



の中で、子どもたちは栄養のバランスについて学び、 自分で考えた一食分の献立を実際に作り、試食をしま した。今回の学びで、よりよい食事の習慣を身につけ ていってほしいと思います。

ご指導頂いた管理栄養士の皆さん、本当に有り難う ございました。

#### ■参観日・学級懇談



12月7日(木) は参 観日でした。今回は低 学年が生活の授業を、 中学年が理科、高学年 が社会の授業を保護者

に公開しました。理科、社会の授業では、子どもたちが真剣に考え、自分の考えを発表する姿が見られました。また、生活の授業では、子どもたちが元気に自分たちの活動を発表する姿が見られました。授業後は、保護者との懇談を行い、1人1人の児童の2学期のがんばり等についてお話することができました。

#### ■アイヌ文化体験教室

12月13日(水)に、 アイヌ文化体験教室を 行いました。今年は「ア イヌ文様に親しむ」を テーマに、低学年は切



り絵体験、高学年は刺繍体験を行いました。講師の皆 さんの丁寧なご指導のおかげで、子どもたちは楽しみ ながら作品作りに取り組むことができました。

ご指導いただいた屈斜路コタンアイヌ民族資料館 の皆さん、本当にありがとうございました。

### 学校閉庁日

12月29日(金)から1月4日(木)までは学校閉 庁日となります。学校は5日(金)から通常通り開き ます。閉庁日の期間に何かありましたら、下記まで連 絡をお願いします。

弟子屈町教育委員会 015-482-2945